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【出席率】       会員６３名中５１名  

  【先々週の出席率】   ８３．０５％ 
 【ゲスト】      新潟県五十嵐川改修事務所  所長  三原田一男様 

【ヴィジター】     長岡東ＲＣより  伊丹敏彦君 
  【先週のメークアップ】 
         １２／ ５ 中條 G 年度地区運営会議（三条）へ   韮澤喜一郎君 
         １２／ ７ 三条ＲＣへ    武藤昭三君  坂井範夫君  若井 博君        
          １２／ ８ 三条東ＲＣへ    永桶栄資君 
         １２／ ８ 中條 G 年度地区各種大会関係者会議へ 広岡豊樹君  丸田肇一君  佐藤嘉男君 
             
 
           佐藤 栄祐 会長        会 長 挨 拶 
  

ご挨拶を申し上げます。 
先日、坪井先生に「『歯』と聞くと震えが来る」と言われ、

『歯』に携わる者として誠に遺憾に思っております。姉歯が

引き起こした耐震強度の改竄事件で世間は騒然としておりま

すが、妹歯がアブリ出されてくるのではと感じております。

姉がおりますれば必ず妹がおります。 
先週もまた、知人に不幸がございましてお参りに行ってま

いりました。喪主の方は、以前我がクラブに在籍されておら

れた方であります。御礼のご挨拶の中で、亡くなられた父君

の事を大変尊敬しているとおっしゃっておられました。ドー

ンと胸をつかれる思いを致しました。私が亡くなった時に、

同じ様に息子が挨拶で父を尊敬していると言ってもらえるだ

ろかと考えました時、いささか忸怩たる思いが致しました。 
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話題をロータリー関連に戻しまして、三条東ロータリークラブから今週１５日（木）例会での卓話の依頼が 

ございました。自分のクラブの挨拶でもアップアップしておりますのに、２０分程しゃべりなさいとのことで 
す。何を申し上げてよいやら見当がつきません。恥をかきに行く様でなりません。それにしてもよくメンバー 
を集められたものだと感心させられます。創立のエネルギーなのでしょうか。私共では１～２人確保するのに 
四苦八苦しておりますのに。 
そう、そう、先週、新会員の件でご承認いただけたものだと思い込んでおりましたが、２～３名の方から、圏 
外からで大丈夫なのだろうかといったクレームがございましたが、その方の活動拠点は三条だそうで、夜の活 
動も大丈夫だそうでありますので、ご了解賜わりとう存じます。 
最後になりますが、今週の最大の珍事は何といっても入力ミスによる３００億円の損失ではないでしょうか。 

私は株には縁がございませんのでわかりませんが、皆様のうちには大儲けされた方もおられるのではないかと 
うらやんでおります。おめでとうございます。 

  
 
 
                     
               船久保 孝志 幹事 
  

幹 事 報 告

●越後春日山ＲＣより 例会場、例会日変更のお知らせ 
 １月より （新例会場） ホテルハイマート 上越市中央１－２－３  

TEL ０２５－５４３－３１５１ 
                       FAX ０２５－５４４－５５７８ 
      （例会日）  木曜日 ⇒ 火曜日 １２：３０～１３：３０ 
●三条市特別支援教育研究協議会より 
 特別支援学級児童生徒「ウィンターフェスティバル」出席お礼 
  ※１２月２日 鈴木圀彦人間尊重委員長出席 

                        
 
 
 
 
 
 
 
 

 
～１２月１２日 ￥２９，０００ 今年度累計￥５３９，０００～ 

 
  長岡東 伊丹君  台湾グルメツアーを楽しんできました。 
  佐藤（栄）君   寒い日が続いております。そんな悪条件下で河川改修工事でご苦労されておられる方々に 

敬意！ 
  船久保君     三原田様、本日は卓話有難うございます。よろしくお願い致します。 

白倉君        先般、妻の死去に際しましては御懇篤な御弔慰並びに御厚志を賜わり有難うございました。

お陰をもちまして滞りなく初七日の法要を済ませました。有難うございました。 
飯山君      本日の卓話、三原田さんご苦労さまですが、宜しくお願いします。 
安達君      三原田所長様、卓話大変ご苦労様です。有難うございます。 
田中（久）君   五十嵐川改修工事によりこの度横町へ転居しました。漸く落ち着きました。今後共宜しく

お願い申し上げます。 
吉田（秀）君   飛行機に乗っているだけで楽しくリラックス出来る私は先週また小旅行に。これからは鳥

インフルエンザが恐くて当分の間出掛けられませんね。 
  坪井君      お寒くなりました。ボックスに協力。 
  滝口君      今日からは大きなハンマーが動き始めるので戦力が増します。今年もいい歳になりそうで

す。 
  馬場（茂）君   今年の年金行事も７日の代議員理事の瀬波温泉 汐美荘での忘年会で終了しました。当日は 
           素晴らしい夕日でした。   
  永桶君      最近よく風邪を引きます。大体良いようです。 

大原君、岡村君、佐藤（秀）君、田代君、田中（正）君、田中（悌）君、馬場（一）君  
           ＢＯＸに協力致します。 

鈴木（圀）君   本日は住谷さんの代理です。ご協力有難うございました。 



                    
 

 

 

 「五十嵐川河川改修事業について」            新潟県五十嵐川改修事務所 

所 長  三原田 一男 様  

只今、ご紹介にあずかりました五十嵐川改修事務所所長の三原田

でございます。昨年７月の水害で被害に遭われた方々には心よりお

見舞い申し上げます。また、本日この様な場にお招きいただき、五

十嵐川改修事業につきましてご説明させていただく席を設けさせ

ていただき有難うございます。 

五十嵐川改修事務所は、災害復旧の助成事業と災害関連事業の２

つの顔をもっております。総額に致しまして４００億、４４名体制

です。実は、私は三条は初めて、昨年は十日町におりまして水害と

地震という経験をしてこちらには今年の４月に就任致しました。出

生地は上越市清里区、以前は中頚城郡清里村と申します小さな村で

あります。宜しくお願い致します。 

それでは、五十嵐川の状況についてご説明申し上げます。 

モントリオールでも地球温暖化の会議が開催されておりますが、最近とみに多くの悲惨な災害が発生しています。

９月に発生しました台風１４号による災害、通年の降雨量の３倍の１３２０ｍｍの雨が９月３日～６日にかけて

降りました。また、アメリカでは「カトリーナ」というものが発生し多くの方々が被災されました。２１世紀は

自然災害の世紀とも言われるような状況です。 

 

  五十嵐川改修につきまして、①近年の降雨の状況の特徴 ②７．１３水害の気象状況 ③７．１３水害降雨時     

  のダムの操作 ④被災状況と原因 ⑤改修計画について事業進捗状況 について簡単に説明させていただきます。 
 

Ａは日本における年平均気温の経年変化で、気象

庁が纏めたものなのですが、１９７１～２０００

年までの３０年間の平均値を０として気温がどの

ようになっているかをグラフ化したものです。黄

色のラインは各年毎のものを平均したものです。 

これによりますと１００年間に１℃位上昇すると

 

 

Ｂ・・続いて雨の状況です。これもやはり平年値

 

 

 

 

 

 

 

いう傾向が伺われます。 

 

 

 

 

 

 

 

を１００としてみた場合どうであるかという事で

すが、降水量の変動が過去に比べ大きくなってい

ます。つまり、降る年と降らない年の差が大きい

傾向にあります。 



 

Ｃは、１９７６～２００４年までの３０年を１０年

単位で１００ｍｍ以上の発生回数がどの位あった

かというものです。７０年代から８０年代にかけて

は平均１００ｍｍ以上が２．２回、８６～９５年に

かけては２．３回、１９９６～２００３年までを見

ますと平均４．８回と１００ｍｍ以上の雨の降る回

数が非常に多くなってきています。 

特に昨年は７回となっています。また、最近の傾向

として、局所的に降ると言われています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｄ・Ｅ・・これは７．１３水害の気象状況ですが、梅雨前線に湿った空気が流れ込み、積乱雲が三条上空に発達して集

中豪雨となった訳です。 

五十嵐川の上流では約４００ｍｍを超える降雨がありました。４００ｍｍというのは、この地域での観測史

上初めてだと聞いております。 

 

 

                                      

 

Ｆ・・特に笠堀ダム上流で１時間に７

０ｍｍ以上の雨が２時間続き、降り始

めから４８０ｍｍの総雨量となる。特

に１３日の７時から８時、９時の雨量

は大きかった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ｇ・Ｈ・・これが笠堀ダムの操作実績です。 

この黒い線は水位の状況を示し、青い線がダ

１２０トン。これ以上にな

 

頃だったのが図から分かります。水位が

限界に達していたことが分かります。 

 

 

が  いるのが 

浸水し、７５００件を上回る被害が発生しました。 

 

 

・・破堤現場の写真です。堤防全てが流されてしまって

ます。 

ムの操作です。 

ここで雨が降り始めてから８０トンの放流を

しています。更に

りますと当然ダム操作においては限界水位の

８割までに達した時には放流するという状況

になっています。 

  この黄色の部分はダムで溜めた水の量の７５４万トン。１３日の１時

  もし仮にダムが無かったら、２５５０トンの水がもっと早く流れて来たと思われます。あの地域の流可能力と

いうのは１７００トンとなっています。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｊ・・三竹の状況です。水位が地面より上回って

 分かります。  

Ｉ・・これが当時の上空写真です。１３２０ｈａ

 

Ｋ

い

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

．９ｋｍが

業区間となっており、３６３億円という助成

事

いません。し

防を築いて矢

を打って護岸をはり、前面にも護岸

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｌ・・なぜ破堤したのか、メカニズムを示しています。 
雨が降ると堤防にどんどん水が浸み込んで水位が上がりま

す。そうなると粘土層と砂利層が層になった地域の為、湧

水が発生。水位が上がることにより堤防が削られます。 
更に雨が浸み込んでもろくなった堤防が破堤に至ったので

はないかと考えられています。 

 

信濃川合流点から渡瀬橋までの３

事

業となっています。事業期間は平成１６年か

ら２０年までとなっています。 

川の改修を行なうにあたり、現在、信濃川の合

流点付近の川幅は７０ｍしかござ

かし、破堤した場所は２００ｍあります。私も

この地域に来て驚いたのですが、これだけの人

口が集中している中、川下が川上よりも狭いと

いう川は日本中どこを捜してもみてもありま

せん。ここで計画水位１２００トン程度ですか

ら、こちらへ来ればもっと落ちます。これを解

消する為に川幅を広げます。そして、河川の修

正をし、堤防を保護するためにブロックをはり、

この地域においては増水が発生しているので

矢板を打ち込みます。 

 

Ｎ・・破堤した地点に堤

板

をはる、そういうふうな造り方をしま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Ｏ・・田島橋からの下流です。 

防を若干あげて護岸をはる、中の

よ

 

 ご説明申し上げます。 

 

住んでいた

だけるような地域にしなくてはならない、梅雨入りの豪雨前までに削られた堤防を撤去、直して芝をはる、そうい

   

諏訪の破堤した箇所。矢板をうって裏側に堤防を築               

生をはるという作業をしております。        

 

 

堤

所を掘削をして持ち出す、という

うな計画を現在もっております。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 私たちがどのように事業を進めていこうか考えましたこと、今後のことを

  先ず、一つには、多くの方々が非常に水に対する不安を抱えられており、それを除去し、安心して

うふうに考えました。これもやはり本町の護岸から削られた部分を補強し、現在は布製のものにコンクリートを詰

めた護岸に変えております。Ｐ、Ｑ 

一新橋です。昭和２７年に建てられたものと聞いて

おります。木製、木製と言いますと、橋の橋脚というき、芝
ものの間隔が短く、豪雨時に流れて来る流木などによ

って水位が上昇するということで撤去を決めました。

 



 

 

以上の様なことを５月末までに完了しました。 

  そして、さらに本格的な復旧でありますが、基本的に

は矢 う

  

 

 

 

 

 

 

 

 

板をうって護岸をはる、そして、少し盛る、こうい

ふうな工事に着手しております。矢板の長さは、大体７～

８ｍから１０数ｍです。 

 

７月に矢板の上にブロックを積むためのコンクリ

ートをうっている状況 

現在もならして、ブロックをはって、その上に土をかけて環境に配慮しています。 



 

・・１１月現在の状況。ＪＲの鉄道橋から渡瀬橋までの１．９ｋｍの区間の矢板の打ち込み護岸につきまし

ては年内に完成させたいと願っております。 

 

   なお、五十嵐川の利用と橋のデザインについて、この地域におきましてご利用になられる方々のご意見を事

業の中で反映していこうと考えております。意見を公募し、意見交換会を現在開催しております。 

 

    

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

、４００棟の家を来年１２月までに移

が、その内の５０％が概ね１２月まで

０億位が契約いただけると考えており

り壊して土地を提供していただき、河

します。 

Ｙ・・一新橋、１０月中旬に入札をし、本体工事にかかっています。 

  Ｚ

水防法改正について 

①水位の公表（法１２条第２項） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回、５月に水防法が改正され

ております。 
今までは川の水の状況等を市町村

に対してお知らせしていたという

状況ですが、改正により、水位情

報を直接住民の方々が得られるよ

うになりました。パソコンでも携

また、水位につきましても、警戒

水位と通報水位に分かれていたも

け、分か

りやすくしました。

帯でも得られます。 

のを、「特別警戒水位」と「危険水

位」を加えて４段階に分

 

水位情報（到達情報）の周知について 

（法１３条第２項、附則第２条） 

 

  時間の関係で簡略な説明になってしまいましたが、何れに致しましても

転していただけるよう進めております。現在用地費１３０億がございます

に契約していただくことになっており、来年の３月までには７０億から８

ます。 河川の中にかかるものについて、１８年の１２月までに家屋を取

川の掘削、並びに橋の架け替えに着手していくように考えております。 

以上、分かりにくい説明で申し訳ございませんでしたが、よろしくお願い致

 

 

 

 

 

 



             
   

 
 
 
 

   

 

 
 
 
 

【線画に戻る】

 
 

 
                              

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 

 
   

   

 

歳）

Ｑ４ その年になれたらどんな職業についていると思いますか

　　　　　　　　　　　　　　　Ａ：大学生（本当に希望したことを始めるつもりで）

Ｑ５ 一つだけ望みが叶うなら何を望みますか　　　　　　

　　　 Ａ：長男に生まれないこと。家を出て自由に自分のやりたいことをするために

Ｑ６ 思い出に残るロータリーでの出来事はありますか

         　　　　　　　　　　　　　　　　　 Ａ：フランス、ベニスの海外旅行

すか

す。ご協力宜しくお願い  

。 

また、プリント週報は次週週報に答えを掲載いたします。  

 

この方は どなたでしょうか？ この方にお聞きしました。 

Ｑ１ あなたの年齢は何歳ですか Ａ：５８歳

Ｑ２ あなたの趣味は何ですか Ａ：読書、里山（畑）造り

Ｑ３ もし若くなれるなら何歳位になりたいですか　　 Ａ：大学生（１８

Ｑ７ その他お話したいことはありま

　　　　　Ａ：来年度は会長を務めさせていただきま 致します。

 

どなたかおわかりになりましたか？  

答えは 会員ギャラリー 「見て見て見て／フォトギャラリー」にあります

       


